
  

 

令和 3年 5月１日

合志市議会議員 来海恵子 合志市幾久富１６４２－３８ ☎ 090-9655-1143

らいかい恵子 議員便り 230 号

風薫る５月、ゴールデンウイークをいかがお過ごしですか？私はコロ 

ナ禍でどこにも行かず、早朝から議員だよりを配っています。後は、庭 

の草取りです。年を取ると草取りが大変で、狭い庭でもいらないと思いま 

す(笑)。来海は、毎月一人で議員だよりを８,０００枚配っています。 

＊市税を滞納している方は対象になりません。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 
合志市頑張ってます！

合志市独自の高齢者運転免許証自主返納特典事業開始！

 これまでに「高齢者の運転免許証返納について合志市独自の特典を！」と３回一般質

開始されます。 

問を行い、４月２６日から特典事業（平成３１年４月１日以降に自主返納された方対象）が



レターバスや乗合タクシーに乗りなれて 

ないと無料乗車券をもらっても、乗るのが億 

劫になりがちです。合志市では、自分だけ 

のマイ時刻表を作ってくれます。たとえば、 

医療センターに１０時２５分着。帰りは再春 

医療センター１２時８分発⇒アンビー熊本 

に１２時２５分着。買い物をして南ルート御 

代志行アンビー熊本１３時５０分発、杉並 

台団地１３時５７分着です。なお、乗継券の 

出てください。乗り継ぎ後の運賃は無料です。 

路線図などは、昨年全家庭に配布している 

「レターバス・乗合タクシー総合ガイドマッ 

プ」をご覧ください。合志市企画課（電話： 

 発達障がい児などの避難所として、合志市内にある高等支援学校と災害時の協定書を

 

マイ時刻表

災害時における学校施設の福祉避難所に関する基本協定書

私が杉並台から再春医療センターに行く 

とします。杉並台団地バス停９時５６分乗 

車⇒アンビー熊本１０時３分着、中央ルー 

ト辻久保行１０時１０分に乗り換え、再春 

結んではと２回一般質問を行い、３月２６日熊本県立ひのくに高等支援学校と協定書を交

わしました。中長期避難時においては学校再開を念頭に置いて、障がい児とその家族を

想定しています。授業中に発生した場合は、生徒の安全を第一に考えて避難所としての

機能が著しく低下します。問い合わせ先：福祉課障がい福祉班(電話２４８-１１４４) 

２４８-１８１３）に相談すると、マイ時刻表を作ってくれ便利です。 

発行は 1 台目の降車の際に運転手へ申し 



【【令和３年３月議会一般質問から抜粋】 

来海：第７期介護保険事業計画の検証は行ったのでしょうか？ 

健康福祉部長：数値化できる施策については計画値と実績値の比較により、課題の抽出

を行っています。また、数値化できない施策についても事業の方向性を再確認して、推進

するための方策を明確化して施策体系ごとに検証を行っていま

来海：第７期で介護保険料が上がったときに、介護保険を一日でも止めるわけにはいかな

という断腸の思いで賛成しました。が、次の３年間が値上げありきではなく、「市においては、

これまでも介護予防や重度の防止、総合事業などを始めとして様々な取り組みを行ってい

るが、今後とも高齢者が安心して生活できるまちづくり実現のための取り組みを一層強化

するとともに、介護給付費や介護保険料の抑制につながるよう努力すること」と附帯決議を

付けました。この３年間で、この附帯決議がどのように実行されて、どのような効果があった

のかを伺います。 

健康福祉部長： 一つ目＝消費税増税の際、第一段階から第三段階の低所得者の被保険者

の保険料調整率については、それぞれ「０．４５％」から「０．３％」、「０．７５％」から「０．５％」、

「０．７５％」から「０．７％」へと引き下げられたことは、一定の成果ではないかと考えています。 

二つ目＝住宅改修及び福祉用具の貸与に関する理学療法士の助言を受けて、適正な

給付を行うことにより給付費の抑制が行われ、職員の能力向上にもつながっています。一

般介護予防事業では、平成３０年度からは正しい歩き方、足の爪のトラブルなどに着目し

た「こうし健脚塾」を実施しております。平成３０年度は参加者は１クールで２４名、令和元

年度が２クールで５１名、令和２年度が２クールで３１名の参加がありました。令和元年度か

らは音楽を用いた介護予防プログラムを集団的通所形態により提供する「こうし音楽サロン」

を実施し、令和元年度は１クール２５人の参加がありましたが、令和２年度は新型コロナの

影響で開催できませんでした。また、本年度からフレイル（加齢により心身が老い衰えた）

状態にある高齢者の早期発見を目的として、専門職による訪問活動、介護予防把握事業

を開始し、約１００名の方を訪問しました。この事業によって、後見制度の提案につながっ

た方が一人、総合事業につながった方は二人、保健師・看護師の再訪問を行った人が約

 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 第８期介護保険事業計画

す。 



〒〒861-1112 合志市幾久富 1642-38 来海恵子 FAX 096-248-8956

Maｉｌ rai-ok@nifty.com http://raikaikeiko.info/ らいかい恵子

１０名います。。 

三つ目＝「今後の介護保険料が大きく上昇する場合は、可可 

能な限り財源の確保に努めるとともに、高齢者の負担が過重重 

とならないような対策を講じること」については、第７期の計画画 

期間中における介護給付費が見込みより低かったなどもありり 

準備基金を積み立てることができました。。 

来海

で、訪問事業や様々な事業を参加者が多くなるよう呼びかけけ 

て継続して欲しいです。それでは、第８期の介護保険料は幾幾 

らになりますか？？ 

健康福祉部長：第８期の介護保険料の基準額は、第７期と同同 

額の６,２００円です。理由は、第７期の計画期間中における介介 

護給付費の見込みが低かったことなどから、準備基金を積みみ 

立てられたので現状のまま据え置くことができました。。 

来海：後期高齢者保険事業で介護予防の一体的な実施事業業 

について令和６年度までに全市町村で取り組むことってありまま 

すが、本市ではいかがですか？？ 

健康福祉部長：高齢者の保険事業と、介護予防の一体的なな 

実施事業については令和２年の４月から施行され、本市にに 

おいては同月より取り組みを開始しています。主な事業内容容 

は、高齢者の医療や介護情報等を分析して、健康課題を整理分析するものです。具体的

には、疾病予防・重症化予防のため健診結果等を活用して７５歳以上の方を対象に、訪

問により個別の保健指導を実施しています。２月８日現在で、３４６名の対象者のうち、７４％

である２５７名の方に対して訪問を実施しています。主な実施の結果としては、機能低下な

ど包括支援センターにつながった方が６名、それから治療中断や未治療の方で医療機関

の受診につながった方が５名います。。 

来海：これからも、会って指導する＝未病対策になりますので続けて欲しいと思います。。 

：認知症の方が増えて４人に１人の時代になってきますのの 
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